



En la capilla del Palacio Arzobispal confirió ayer nuestro reverendísimo prelado la prima y clerical tonsura a los Sres. D. Guillermo Hijarrubia Lodes y D. Hernán Cortés Pastor, que han ganado por oposición beca en el Real Colegio de Corpus Christi; a D. Joaquín Cebrán Mira, D. Vicente Desantes Pastor, D. Joaquín Sendra, D. Arturo Almas Melchor, D. Manuel López Santolaya y D. Vicente Llorca Gomis, que han obtenido también beca en el Colegio Mayor de la Presentación.

Se liquidan todas las existencias de cueillos de piel y guantes. Fábrica de Francisco Camps, Campaneras, 22.

Un tributo ineludible lo paga todo mortal en esta época de frío al Dr. Andreu, de Barcelona, particularmente los que tenemos la desgracia de ser propensos a padecer la tos efecto de resfriados, de irritaciones bronquiales o catarros crónicos. Es imposible prescindir de estas antiguas y acreditadas pastillas contra la tos, porque se trata de un remedio verdad que, a pesar de contar con más de cuarenta años de existencia, no tiene rival ni lo tendrá nunca.

El mejor dentífrico del mundo «Nacarine», preparación vegetal inofensiva. Probado.

El Instituto de Reformas Sociales ha comenzado a realizar una información acerca del funcionamiento y resultados obtenidos por los tribunales industriales que creó la ley de 19 de marzo de 1908, con objeto de aconsejar al gobierno lo que la práctica demuestre se hace preciso reformar para la mejora de esta institución. A este efecto se están remitiendo interrogatorios a las Juntas locales, Cámaras de Comercio, Sociedades patronales y de obreros y demás entidades que puedan dar noticia sobre la constitución en las respectivas localidades de los tribunales industriales; asuntos en que han intervenido; cumplimiento de las prescripciones procesales; apelaciones y recursos de nulidad interpuestos contra sus sentencias; dificultades y dudas con que se ha tropezado en la práctica de la ley, etc. Para el mejor resultado de la información, convendría que cuantas entidades y personas recibieran los interrogatorios procuraran contestarlos con toda urgencia y con la mayor suma de datos; así como que las personas o entidades que, pudiendo facilitar alguna noticia acerca de dichos tribunales no recibieran interrogatorios, se dirijan solicitándolo al Instituto de Reformas Sociales en Madrid ó a su delegación en Valencia.

En el expediente que se instruye para averiguar determinados hechos atribuidos al capitán de la Guardia municipal, el Sr. Ibañez Rizo ha firmado un decreto suspendiendo de empleo y sueldo al jefe indicado, con objeto de que los individuos del cuerpo que hayan de prestar declaración puedan hacerlo libremente. Además ha designado a los señores Valentín Ibañez Sánchez y Paredes para que prosigan las diligencias.

El oficial primero de este gobierno civil, D. Norberto Leguía, ha sido trasladado a Murcia, y nombrado para sustituirle D. Ligorio Perrino, que había sido destinado a Canarias.

El agente del cuerpo de Vigilancia, don Manuel Díaz Guerra, que desempeñaba la secretaría particular del gobernador, ha sido trasladado a Barcelona.

Recomendamos a nuestros amigos prueben el inmejorable papel de fumar, marca «Cero».

Alimentado con «Nesfarina» vuestros niños y serán fuertes y robustos.

Agua de Borines.—La mejor agua de mesa. Estómago, hígado y riñones.—Sin rival. Farmacias y droguerías.

«La Fosfatina Falteress» es el mejor alimento para los niños.—Bote, 2'50 pesetas.

Arados de vertedera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

Crónica RELIGIOSA

En la misa conventual celebrada ayer en la Basílica-Metropolitana, como segundo miércoles de Cuaresma, ocupó la Sagrada Catedral el P. Calasanz Rabaza, cuaresemo de la parroquial iglesia de San Andrés, quien pronunció un elocuente sermón, basado en el texto evangélico del oficio del día.

Como último de Cuarenta Horas en la parroquial de Santa Cruz, comenzará la solemnidad reservada a las cuatro de la tarde, con arreglo al siguiente programa:

Trisagio a órgano y voces; Giner; Benedictum Domine, dúo de tenor y bajo, coro y orquesta; Giner; Beatus Vir, Salmo primero de David, solo de bajo y orquesta (obra nueva); Giner; Miserere mei Domine, solo de tenor y orquesta; Giner; Letanía al Sacramento, a dos coros, Comés; Credidi, a cuatro voces, coro y orquesta; García; Tantum ergo, tercio, coros y orquesta, Cortina.

Dichas obras serán dirigidas por el maestro de capilla de la Catedral D. Juan Bautista Pastor, y tomarán parte en las mismas los Sres. Alonso, Domínguez, Sastre García, Romero y López, con nutridos coros y gran orquesta.

Crónica MORTUORIA

En Altea, donde residía, ha fallecido el señor D. Juan Martínez, persona que gozaba de gran consideración y padre de nuestro distinguido amigo el entendido bibliófilo don Francisco. Ha muerto a los setenta años, pero a pesar de su edad gozaba de excelente salud. Una rápida enfermedad lo ha llevado al sepulcro.

Su muerte ha sido muy sentida, no sólo en Altea, sino también en todos los pueblos de la Marina, en donde el finado contaba con numerosos amigos.

Descanse en paz el Sr. Martínez y reciban sus desconsolados hijos, y en especial nuestro amigo D. Francisco, nuestro pésame más sincero.

La respetable señora doña Emilia Mollá Peix, esposa de D. Ricardo Sastre, ha entregado ayer su alma a Dios. Para aquel amigo nuestro, para su hija doña Emilia, hijo político D. Venancio Sempere y demás distinguida familia, es este un golpe rudo, que alcanza también a las numerosas personas que se honran con su amistad y que en tan alto aprecio tenían a la finada.

Señora de acrisoladas virtudes, todas lucían en su alma, de arraigados sentimientos religiosos, pero entre todas destacaba la de la caridad, que ejerció con mano generosa, dándole los prestigios de bienhechora de los pobres, no sólo aquí, donde habitualmente residía, en su magnífico cuarto de la calle de Colón, núm. 84, sino en Játiva, donde pasaba largas temporadas.

Seguramente que Dios la habrá otorgado a estas horas el premio que sus virtudes y su bondad merecían. Descanse en paz y reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

Una señora muy conocida en Valencia por lo distinguido de su nombre y sus muchas virtudes: doña Elisa Arolas y Espulgues, viuda de Herrero, falleció ayer luego de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Con una muerte ejemplar ha coronado tan virtuosa señora una vida modelo. Ni en el duro trance que pone ahora en el corazón de los parientes de la finada intenso dolor, dejó ésta de dar pruebas de la extraordinaria fortaleza de su alma, templada en las verdades de la Religión y ejercitada en el bien. Solicita acudir a remediar cuantas desgracias conculca, poniendo en esta labor tan cara a Dios aquel fuego que ardia su corazón por todo lo bueno, noble ó grande.

Comprendemos cuán intensa será la pena que doña Adela Arolas, su hermana, sus sobrinos y demás familia experimentan. Con ellos la compartimos muy sinceramente.

El capitán retirado de la Guardia civil, M. I. Sr. D. Miguel Gil-Dolz del Castellar y Peyró, ha dejado de existir: ayer mañana, a las diez, y desentelace de una enfermedad que nada ha podido vencer, murió rodeado de los suyos.

Fué el Sr. Gil-Dolz del Castellar un oficial pundonoroso y bravo, cuya vocación le llevó a vestir el honroso uniforme del Instituto que, por preciada antonomasia, se llama benemérito. Mientras estuvo en activo dió pruebas de aquel entusiasmo por la carrera, base del fiel cumplimiento de los deberes que ésta impone, en cuya tarea, a veces dura, no tuvo rival. Caballeroso, afable, íntegro, supo hermanar las exigencias de la disciplina con la corrección más exquisita, dando todo ello por resultado que fuera estimado de sus superiores, respetado de los que a sus órdenes estaban, y querido, en suma, por todos.

Reciba su desconsolada esposa, sus hijos y demás distinguida familia, la expresión de nuestro pésame.

Víctima de enfermedad rápida falleció ayer mañana, a las once, la señora doña Elvira Rausa Folques, esposa de nuestro amigo D. José Griñán, y persona en quien concurrían las más relevantes cualidades de carácter y alma, que la hacían gozar entre nosotros de consideración respetuosa y sincero afecto; de simpatías, entre todos los que tuvieron la dicha de tratarla.

La muerte de doña Elvira Rausa ha llenado de dolor un hogar hasta ahora feliz, en el que reinó con la preeminencia de la virtud.

El acto de conducir al Cementerio el cadáver de tan respetable señora dió un medio a las numerosas relaciones de la familia doliente, para demostrar el sentimiento que su muerte había producido. El cortejo, en el que figuraban muchas y distinguidas personas, fué presidido por el director espiritual de la finada Dr. D. Ildefonso Sarrión, don Salvador Izquierdo, D. Antonio Jiménez, don José Porta Bernabé y D. Vicente Castillo.

De todas veras nos asociamos al dolor que por este fallecimiento embarga a la familia de la finada, y a todos enviamos nuestro pésame, especialmente al afligido viudo y al hermano de la fallecida, nuestro amigo D. Francisco.

En Alcudia de Carlet, donde residía, ha dejado de existir ayer tarde, a la una y media, D. Salvador Sanchis y Teixá, persona de trato ameno y que gozaba de una sólida posición social.

Del Sr. Sanchis y Teixá puede decirse que la vida le sirvió únicamente para hacer el bien y captarse amigos, pues ambos hechos descuellan en su existencia de hombre bueno y de hombre rico. Esposo modelo, comparable sólo a su mérito como padre ejemplar, fué para los suyos no sólo el sostén material, sino el maestro experto y cariñoso que les llevó a través de los azares de la vida, por la senda recta, a veces agria, del cumplimiento de todos los deberes.

Sinceramente nos asociamos al dolor que experimenta su esposa, hijos y demás distinguida familia.

Noticias MILITARES

Por hallarse ausente el general Sr. Manrique de Lara, mandará su división interinamente el general Sr. Pereira, y la brigada de éste el coronel D. Gustavo Noguerol.

Se ha dispuesto que las exequias hechas por los regimientos a las clases é individuos fallecidos en activo se reduzcan a una misa de Requiem, que dirá el capellán del regimiento a que pertenezcan.

Por el gobierno militar se interesa la presentación de Vicenta Silvestre Omos, para enterarla de un asunto que la incumba.

TRIBUNALES

Ante la sección primera comparecieron ayer: Salvador Andreu García, procesado por estafa; y Manuel Pich González, por hurto, a quienes defendieron D. Manuel Castelló y D. Claudio Andrés Gisbert, respectivamente.

En la misma sección se vieron en juicio oral y público, la querrela seguida contra Mariano Garrigós, por injurias a un vecino de Fuente la Higuera. La defensa estuvo a cargo de D. Francisco Maestre, actuando como acusador D. José de Benavente.

Por no comparecer uno de los procesados se suspendió la vista del proceso seguido contra Pascual Tordera Marsilla y Rufino Ortiz Expósito, como autores de un delito de contrabando de pólvora. Intervenia en este juicio como defensor D. Luis Díaz.

La Sala de la sección segunda entendió en los siguientes procesos: Manuel Latorre Martínez y otro, por daños; Milagro Amalio Vicente Gómez, por desobediencia grave; Pascual Sánchez y dos más, sobre amenazas; y Vicente Julián Ferreró y otro, por daños. Fueron exculpados por D. Federico Vega, D. Manuel Simó, D. Arturo Ledesma, don Juan Barral y D. José Atard.

En la Sala de lo civil informaron en un incidente D. Manuel Boira y D. Carlos Tesor Gómez, y en la vista de una apelación D. Francisco Burgos y D. Salvador García.

Por fallecimiento de D. José Cisneros Aguilar, ha quedado vacante una secretaría de Sala de esta Audiencia, habiendo sido nombrado con carácter de interino el sustituto D. José Tomás Villamazares.

Fiestas POPULARES

Hé aquí completo el programa de las fiestas que los vecinos del poblado de Campanar dedican a Nuestra Señora de Campanar. Mañana, víspera de la Virgen, de una a dos de la madrugada vuelo de campanas. A las siete reparto de bizcochos a los asociados, siendo amenizado por la música de la Vega.

Día 19.—A las seis y media diana; a las siete se descubrirá la sagrada Imagen a los acordes de la Marcha Real, y acto seguido misa rezada. A las diez empezará la misa mayor, cantándose por los mejores profesores de la capital la misa de Beethoven. El panegírico estará a cargo del Dr. D. Miguel Juliá, canónigo de Segorbe, disparándose al

terminar la fiesta una gran traca, que recorrerá la carrera de la procesión. Por la tarde concierto de cuatro ó seis por la citada banda.

A la salida de la procesión aparecerá la esbelta torre iluminada con luces de bengala, igualmente que en la plaza, a la entrada de la misma, disparándose a continuación hermoso castillo de fuegos artificiales.

Notas ARTISTICAS

En los escaparates de la papelería de los Sres. Cantó hermanos vimos ayer un retrato de señora hecho al lápiz, obra del profesor de dibujo D. Alfredo de la Lastra. Es de exacto parecido, demostrando el autor que es digno discípulo del laureado pintor Manuel Siguencia.

Nuestra enhorabuena al Sr. Lastra por haber dado una vez más muestras de sus felices disposiciones para el arte que cultiva.

Notas de SPORT

La Real Sociedad de Tiro de Pichón celebrará esta tarde, a las dos y media, tirada ordinaria. Se ofrecerá un premio, regalo de los socios.

D. Facundo Burriel

Con dolor profundo hemos de dar cuenta hoy del fallecimiento de uno de nuestros más queridos amigos: el distinguidísimo abogado é ilustre patricio D. Facundo Burriel y Guillem. Su muerte es para esta casa un golpe muy doloroso, pues durante muchísimos años fué constante tertulio nuestro, y más de una vez escuchamos su autoritadísima opinión sobre asuntos de actualidad, especialmente en lo relativo a la esfera jurídica, que nos sirvió para una sana orientación. Hacía tiempo que estaba enfermo, pero su dolencia no era de las que tienen necesariamente un fin próximo. Estos días, hallándose en su hermoso huerto del camino de Burjasot, se agravó repentinamente, y en la madrugada de ayer entregó su alma al Creador.

Nació D. Facundo Burriel en el pueblo de Calles el año 1843, y era hijo de un médico muy apreciado y que dejó grandes recuerdos. A los siete años quedó huérfano y, bajo la tutela de unos tíos suyos, ingresó en el Seminario de Segorbe, estudiando Latin y Filosofía con gran aprovechamiento. El pequeño escolar, comprendiendo su desamparada situación, esforzándose para abrirse un brillante porvenir, demostrando con ello un temple de espíritu que había de servirle para alcanzar los grandes triunfos que más tarde consiguió en su carrera.

Concluidos sus estudios en el Seminario de Segorbe, pasó al de Valencia, precisamente en los momentos en que el gobierno de la República publicaba su decreto sobre libertad de la enseñanza, lo cual le permitió ingresar en nuestra Universidad y estudiar la carrera de Derecho que cursó en tres años, terminándola en 1873.

Ya abogado, entró en el acreditado despacho de D. Francisco Brotons, y al fallecimiento de éste, en el no menos reputado D. Antonio Rafael de Mesa, de cuyo bufete se encargó cuando el Sr. Mesa fué llamado para ocupar la delegación de la gerencia del ferrocarril de Almansa a Valencia y Tarragona.

A partir de aquella fecha, fué el despacho del Sr. Burriel uno de los mejores de Valencia. Su reputación como profundo conocedor de nuestro Derecho civil y su clarividencia para las cuestiones más intrincadas, diéronle ocasión para grandes triunfos en el foro y para que su nombre fuese considerado como uno de los más respetables entre nuestros letrados.

En política militó siempre en el partido conservador. En 1883 fué llevado al Ayuntamiento, y todavía se recuerdan sus brillantes campañas. Era el finado un orador fácil, de elocuencia reposada y de argumentación sólida. Solía tratar los asuntos conociéndolos muy a fondo, y, como polemista, era temido hasta por los más diestros en las lides de la palabra.

Con estas condiciones, no es extraño que en la vida pública se abriese pronto camino. Efectivamente, el Ayuntamiento fué llevado a la Diputación, donde continuó su buena labor, mereciendo que sus compañeros le elevasen a la vicepresidencia de la Diputación provincial.

Años más tarde, en 1890, fué por primera vez a las Cortes representando el distrito de Gandía, y, al ocurrir la exención del señor Silveira en el partido conservador, el señor Burriel, muy identificado con LAS PROVINCIAS y con el citado hombre público, marchóse con éste, siendo uno de los que con más calor y entusiasmo defendieron aquella disidencia, por cuyos servicios obtuvo otra vez el distrito de Gandía.

A la muerte del citado jefe del partido conservador, el Sr. Burriel, disgustado por un sinnúmero de incidentes que ocurrieron en nuestra política local y deseando dedicarse de lleno a su bufete, cuyo trabajo requería toda su atención, abandonó la carrera política.

Era además nuestro queridísimo amigo, por las condiciones de carácter que le adornaban, muy estimado de todos.

Estuvo casado con una dama de relevantes virtudes, hermana del capitán general D. Camilo de G. Polavieja, marqués de Polavieja, y los últimos años habíalos consagrado al trabajo de su despacho y a las duras tareas del hogar doméstico, siendo el inseparable amigo de sus hijos, dos de ellos abogados muy distinguidos, quienes al llorar la pérdida de su buen padre, llorarán también la de su maestro, pues en su bufete han podido recoger la profunda doctrina y la sabia experiencia de tan notable letrado.

Descanse en paz y reciban los afligidos hijos y hermano el pésame más profundo de todos los de esta casa, que nunca olvidarán al excelente amigo, con el que tantos años compartieron horas de gratísima recordación.

Círculos y Sociodades

El subdirector facultativo del Manicomio Provincial Dr. Jesús Marín, dará en el Instituto Médico Valenciano, Mar, 55, unas conferencias públicas sobre «Tratamiento médico pedagógico de los niños mentalmente anormales». La primera conferencia será el sábado próximo, a las seis de la tarde.

TEATROS

PRINCIPAL Hoy, a las 6 15, segunda matinee en el teatro regional, representándose el juguete en un acto de Ovará Un aprenent de lletí y la comedia en dos actos de los señores

res Balader y Sales, Els besons de Sedavi, que interpretarán la señorita Martínez, las señoras Brú, Ruiz y los Sres. Llorens, Tamarit, Guillén y Casani. Terminará el espectáculo con la exhibición de preciosos cuadros disolventes.

Por la noche, a las nueve, sexta representación de El drama de los venenos, que cada día es más aplaudida.

Mañana habrá función para dar descanso a la compañía, y el sábado por la noche séptima representación de dicha obra de Sardou.

APOLO

Esta tarde, a las cinco y media, se celebrará otra de las matinees gran moda, que con tanto éxito se vienen dando. Se representará la ópera La princesa de los dollars, y seguramente que acudirá el público, numeroso y distinguido, de otras matinees.

Por la noche habrá función de género chico, representándose El patinillo, La alegría de la huerta y La alegría del batallón. Los precios, tanto para la matinee como para la función entera, serán: butaca, 1'50; entrada, 0'50.

El viernes se verificará el estreno de la ópera, gran éxito en todos los teatros del extranjero, Sangre de artista, letra de Stein y Lindau, música de Edmundo Eysler. La obra será puesta con gran lujo. En su interpretación tomará parte toda la compañía, y seguramente que su estreno constituirá un acontecimiento artístico.

SALÓN ESLAVA

Hoy por la tarde, a las 5 45, segundo concierto clásico por los Sres. Casanovas-Lloret. Por la noche, a las 9 30, beneficio de la primera actriz Carlota Plá, con Lo positivo y Trenzas de oro.

La empresa ha dispuesto celebrar las funciones de moda durante la temporada de Cuaresma los martes y sábados, en vez de verificarlas los martes y viernes como se hacía anteriormente.

En la función de moda de pasado mañana, sábado, se representará en las secciones especiales de las 5 45 de la tarde y diez de la noche, la preciosa comedia El secreto de polichinela.

Dí la Emulsión SCOTT a mi sobrina Maria y ahora la veo completamente libre de su resfriado crónico y estado anémico para combatir los cuales gasté mucho dinero en remedios sin resultado.

Escrito en 18 Abril 1908, por D. Francisco LOPEZ — La Unión (Murcia).

La reputación como Emulsión modelo la de SCOTT

ha sido lograda por curaciones efectuadas por la pureza y fuerza de sus ingredientes y su perfecta digestibilidad, esto último conseguido por el procedimiento de elaboración de SCOTT, que las otras emulsiones no han podido imitar.

Al pedir por la de SCOTT no os dejes persuadir tomando una emulsión que no sea la de SCOTT pues de lo contrario no conseguireis la cura.

En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Mateu, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franco.

Crónica de SUCESOS

Anoche ocurrió en la calle de Moratín un suceso que causó gran alarma.

A las once próximamente pasaban por la citada calle los agentes de Policía Sres. Ibañez y Suárez, de la ronda particular del jefe de Vigilancia Sr. Pineda, cuando divisaron en la esquina de la calle de Barcelona a tres conocidos ladrones. Acercáronse a ellos y no pudieron detener más que a dos, pues el tercero consiguió huir.

El sujeto detenido por el agente Suárez, se revolvió contra éste y luchó con él durante unos minutos, rodando ambos por el suelo. El agente Ibañez, entre tanto, ocupado en sujetar al otro, que intentaba también desasirse, no pudo acudir en auxilio de su compañero, pero al ver que había caído bajo del detenido y que éste se disponía a sacar un revólver para agredirle, no tuvo más remedio que soltar el que sujetaba y socorrer a Suárez.

José Rivera Bahuls, que así se llama el detenido, había sacado ya el revólver, y con él disparó contra el agente Ibañez, pero como afortunadamente le falló el tiro, los policías pudieron sujetarle al fin.

Al ser conducido al retén del distrito del Mar, se resistió de tal modo Rivera, que hubo necesidad de utilizar un coche para ello. El detenido cuenta 26 años de edad, y es sugeto de pésimos antecedentes, pues ha sufrido ya varias condenas por robo.

SALON ESLAVA

Funciones para hoy Por la tarde a las 5 45. CONCIERTOS CASANOVAS-LLORET Por la noche a las 9 30. LO POSITIVO TRENZAS DE ORO

“La Catedral de Valencia,”

por JOSE SANCHIS SIVERA Consta de 910 páginas, 64 láminas sueltas y muchos grabados en el texto, y se vende al precio de CUATRO pesetas, en la Administración de LAS PROVINCIAS, y en todas las librerías.

LA SEÑORA Doña Elvira Rausa Folques falleció ayer, a las once y media de la mañana, á los 34 años de edad habiendo recibido los auxilios espirituales Su afilido esposo D. José Griñán, padre, padre político, hermanos doña Joaquina y D. Francisco, tíos, tíos políticos, primos, primos políticos, sobrinos y demás familia, participaban a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan encomendar a Dios el alma de la finada y asistir a alguna de las misas que se dirán mañana viernes en la capilla de San José de la parroquial iglesia de San Martín, de lo que quedarán agradecidos. El mismo día y ocho siguientes se rezará, a las seis y media de la tarde, el Santo Rosario en la indicada capilla. No se reparten esquelas.

VICHY CATALAN Aguas minero medicinales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio 0 75 pesetas bote lit. De venta en farmacias y droguerías. Depositario: RAMON GASA, NOVA BOIX, calle de Buzafa, 72. Teléfono 776, Valencia.

COLEGIO BOIX-1.ª y 2.ª Enseñanza Sección de Derecho y Filosofía y Letras Preparación y repaso de todas las asignaturas de ambas Facultades.—Torno de S. Gregorio, 7 y 9

LIBROS NUEVOS JUAN NAVARRO REVERTER TEODORO LLORENTE.—Su vida y sus obras Florilegio de sus poesías.—Notas biográficas y críticas. Editor, F. Granada, Barcelona. Un tomo en cuarto, de buen papel y hermosa impresión, de 436 páginas, con el retrato de Llorente. Se vende en las librerías de Maragat y de Ortega. PRECIO, 3'50 PESETAS

Nou Llibret de Versos.—Escrit per Teodor LLORENTE MESTRE EN GAY SABER.—Edició molt aumentada. Valencia, imprenta de F. Domenech. Un tomo en cuarto, de buen papel y hermosa impresión, de 384 páginas, con el retrato del autor. Se vende en la Administración de LAS PROVINCIAS y librerías de Aguilas y de Maragat. PRECIO, 3 PESETAS: para los suscriptores de LAS PROVINCIAS, 2'50.

Diario de Avisos LA HERNIA El método «CLAVERIE» de París es el único adoptado universalmente Todos nuestros lectores conocen la enviable reputación científica adquirida en el mundo entero por el Sr. A. CLAVERIE, de París, 234, Faubourg Saint-Martin. Sin salir de nuestra provincia, llegan a algunos millares las personas que han encontrado alivio y cura definitiva gracias a la bienhechora intervención de dicho eminente práctico, cuyo método incomparable no tiene rival en el mundo. De aquí que nos hagamos un placer de anunciar la llegada a nuestra provincia del Sr. CLAVERIE, a todos aquellos que esperan impacientes la presencia de dicho señor entre nosotros, por tener la seguridad de que, gracias a la aplicación de sus maravillosos aparatos impermeables y sin resortes, privilegio exclusivo, así como a los consejos que le dicta su grande experiencia profesional, han de encontrar inmediato alivio a sus sufrimientos. Aconsejamos, pues, a todos aquellos de nuestros lectores de ambos sexos que padezcan de hernias, descensos, espasmos, relajaciones de los órganos, etc., que no dejen de visitar al Sr. CLAVERIE, quien recibirá a los enfermos de nueve de la mañana a cinco de la tarde en ALICANTE, viernes 25 de febrero, Gran Hotel. VALENCIA, domingo 27 y lunes 28 de febrero, Gran Hotel. Cínturas perfeccionadas para el tratamiento de todas las afecciones abdominales de la mujer.

EL TE CHAMBARD es el más agradable y el mejor de los purgantes. Desconfiados de las falsificaciones y rehúsenos toda cura que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica «EL CHAMBARD» reproducida aquí. Se encuentra en todas las Farmacias, 1 p. 25 LA CAJA.

PORTERIA La desea un matrimonio sin hijos, con inmejorables antecedentes. Razon en la Administración de este periódico.

Nesfarina alimento completo fosfatado El mejor alimento fosfatado PARA NIÑOS Pídanse en todas partes. Fabricado en España por la Compañía Industrial Nesfarina.—Zaragoza.

BUEN CONSEJO Las personas que padecen accesos violentos de asma, catarro, sofocación, tos de bronquitis crónicas, están aliviadas al momento y curan progresivamente con usar los polvos Louis Legras que han obtenido un premio único en la Exposición Universal de París 1900. TRES pesetas caja en las farmacias.—Depósito en Valencia, García Zamora, San Vicente, núm. 121.

PAPEL FAYARD Casa FAYARD, BLAYN y C.ª, de PARIS. Lo más barato y la más eficaz para curar IRRITACIONES DEL PÉCHO, RESFRIADOS, DOLORS, REUMATISMOS, LUMBAGO, HERIDAS LLERAS. Tópico excelente contra los CALLOS, OJOS-DE-FOLLO. Se halla en todas las Farmacias y Droguerías.

Teatro Principal HOY JUEVES TARDE, 6 15 Segunda matinee gran moda Teatro regional Un aprenent de lletí Els besons de Sedavi Cuadros disolventes

PRECIOS — TARDE — Palco, 3 pesetas Butaca, 0'65 Entrada general, 0'22 — NOCHE — Palco, 7 pesetas Butaca, 1'50 Entrada general, 0'35 Seis hermosas decoraciones LUJOSO VESTUARIO Y ATREZZO 6.ª representación El Drama de los Venenos A las 9 en punto

A las 9.—EL DRAMA DE LOS VENENOS.—Gran éxito

Atención Se vende grande y sólido edificio, propio para industria ó almacenes; situado a la entrada del Camino Nuevo de Burjasot, núm. 54. También hay máquina y caldera de vapor.—Para más detalles, calle Muro Santa Ana, 19, 1.ª, de cuatro a siete de la tarde.

Agencia de negocios Colocación de capitales con garantía hipotecaria y personal. Administración de fincas rústicas y urbanas. Cobro de créditos. Gestión de toda clase de asuntos administrativos, judiciales y de comercio. Se admiten abonos. Gobernador Viejo, 24, entresuelo, de nueve a una tarde.

LA HERNIA El método «CLAVERIE» de París es el único adoptado universalmente

LA SEÑORA Doña Catalina Pérez Pujol Rovira de Torrens que falleció el 17 de agosto de 1909 R. I. P. Su viudo, hijos y demás familia, suplican a sus amigos la asistencia ó alguno de estos actos religiosos, de lo que recibirán especial favor. El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis se ha dignado conceder 100 días de indulgencia por cada misa que oyeren, sagrada Comunión que aplicaren, parte de Rosario que rezaren ó Via-Crucis que practicasen por el alma de la finada, y 100 días más por cada uno de los misterios, si dicho Rosario ó Via-Crucis se rezare ó hicieren en compañía de alguno de la familia de la misma.

BUEN CONSEJO Las personas que padecen accesos violentos de asma, catarro, sofocación, tos de bronquitis crónicas, están aliviadas al momento y curan progresivamente con usar los polvos Louis Legras que han obtenido un premio único en la Exposición Universal de París 1900. TRES pesetas caja en las farmacias.—Depósito en Valencia, García Zamora, San Vicente, núm. 121.

PAPEL FAYARD Casa FAYARD, BLAYN y C.ª, de PARIS. Lo más barato y la más eficaz para curar IRRITACIONES DEL PÉCHO, RESFRIADOS, DOLORS, REUMATISMOS, LUMBAGO, HERIDAS LLERAS. Tópico excelente contra los CALLOS, OJOS-DE-FOLLO. Se halla en todas las Farmacias y Droguerías.

Teatro Principal HOY JUEVES TARDE, 6 15 Segunda matinee gran moda Teatro regional Un aprenent de lletí Els besons de Sedavi Cuadros disolventes

PRECIOS — TARDE — Palco, 3 pesetas Butaca, 0'65 Entrada general, 0'22 — NOCHE — Palco, 7 pesetas Butaca, 1'50 Entrada general, 0'35 Seis hermosas decoraciones LUJOSO VESTUARIO Y ATREZZO 6.ª representación El Drama de los Venenos A las 9 en punto

A las 9.—EL DRAMA DE LOS VENENOS.—Gran éxito

Atención Se vende grande y sólido edificio, propio para industria ó almacenes; situado a la entrada del Camino Nuevo de Burjasot, núm. 54. También hay máquina y caldera de vapor.—Para más detalles, calle Muro Santa Ana, 19, 1.ª, de cuatro a siete de la tarde.

Agencia de negocios Colocación de capitales con garantía hipotecaria y personal. Administración de fincas rústicas y urbanas. Cobro de créditos. Gestión de toda clase de asuntos administrativos, judiciales y de comercio. Se admiten abonos. Gobernador Viejo, 24, entresuelo, de nueve a una tarde.

Pescados frescos del Cantábrico

Se reciben esta noche en LA CRIOLLA Comestibles finos de MATEO LOPEZ, calle de San Vicente, núm. 93.

Reumáticos Curación rápida de la CIÁTICA y el REUMATISMO, con el suero gaseoso y oxigenado del Dr. PINO, de Madrid.

Clinica del Palau del Dr. Valls De 10 a 1 y de 6 a 8.—Palau, 14, Valencia

Telegramas y Telefonemas De la TARDE Madrid 16, a las 6'30 tarde.

Publica, entre otras cosas, el decreto admitiendo la dimisión al delegado regio de primera enseñanza de Valencia Sr. Sanchis Bergón.

Disposiciones de Guerra El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica la relación de recompensas a las clases e individuos de tropa que se distinguieron en el ataque y toma de Tauima y Nador el 25 de septiembre.

Moret y Sánchez Toca Un periódico descubre el velo sobre la misteriosa conferencia que celebraron el pasado lunes los Sres. Moret y Sánchez Toca, en el domicilio de este último.

La fórmula ABC dice que las condiciones que se propondrán al Sr. Canalejas para sellar la concordia, serán: la presidencia del Congreso para el Sr. Moret y una cartera para el Sr. Gasset, inmediatamente.

Decretos a la firma Hoy se enviarán a Sevilla, para que los firme el Rey, algunos decretos nombrando gobernadores de provincia.

Provisión de senadurías El Sr. Canalejas seguirá proveyendo individualmente las senadurías vitícolas que hay vacantes.

Lance de honor En un teatro céntrico de esta Corte quedó onco zanjada la cuestión pendiente entre los escritores Cristóbal de Castro y Alfonso Ruiz Grijalva.

Manifestaciones de Canalejas Hemos interrogado al Sr. Canalejas acerca de las cuestiones de que se ocupa la prensa, relativas al pleito de los liberales.

Esta mañana más; el Sr. Canalejas dedica las horas, ó mejor dicho, los minutos libres para contestar centenares de cartas, y hay día, como ayer, que salieron muy cerca de dos mil de su despacho de la Presidencia del Consejo.

Esta mañana madrugó, como de costumbre el presidente, y después de trabajar en su despacho y de recibir algunas visitas, salió de casa con el ministro de la Gobernación, el alcalde y otras personas, dirigiéndose al Asilo de la Paloma, que se está construyendo en los terrenos de la Dehesa de la Villa, y cuyo asilo va a ser, seguramente, uno de los mejores de Europa.

El Sr. Canalejas, que había mostrado grandes deseos de visitar el nuevo edificio, lo recorrió detenidamente y se enteró con minuciosidad de todo, ofreciendo el concurso incondicional del Estado para terminar las obras que faltan para completar la campaña de la extinción de la mendicidad en Madrid.

Después de salir del Ayuntamiento se le acercaron varios periodistas al Sr. Canalejas, y uno de ellos le preguntó:—¿Cómo no ha ido usted a Sevilla con el Rey? El Sr. Canalejas contestó con viveza:—«Porque recuerdo el retrán de que «quien va a Sevilla pierde su silla», y además yo en mi silla estoy muy a gusto».

Al regresar a su despacho oficial ha dicho sobre los cabildos y conferencias que estos días tienen los personajes del partido liberal.

«He leído muchas cosas en los periódicos de hoy; unas verosímiles, otras falsas, otras compatibles y otras incompatibles con mi dignidad. Yo no busco guerra, ni a nadie de todos ellos necesito, pero a nadie solicito».

Añadió el presidente que hoy no podría tampoco ver al Sr. Montero Ríos, porque siendo múltiples sus ocupaciones, apenas si le quedan cuatro horas para dormir.

Luego refirió su visita al Ayuntamiento, repitiendo que su deseo es que se den el mayor impulso a las obras públicas de la capital, agregando que respecto al Matadero, a fin de quitar pábulo a la maledicencia, proponía que no se comprasen terrenos particulares, y que el edificio se haga sobre terrenos del Estado.

Más tarde fué el Sr. Canalejas a almorzar al «Ideal Room», y seguidamente estuvo en las embajadas de Inglaterra y Francia, para cumplir un deber de cortesía con los representantes de ambas naciones.

te de la Sociedad de Construcciones Navales y el alcalde de San Fernando han visitado el ministro, para pedirle el inmediato comienzo de las obras del dique.

El arresto de Pignatelli El próximo viernes dictará el Sr. Canalejas una resolución acerca del arresto del señor Pignatelli.

La recaudación La recaudación general del Tesoro en la primera quincena de febrero, comparada con la de igual fecha del año último, ha aumentado en 546.000 pesetas.

En la Presidencia Hoy han cumplimentado al Sr. Canalejas, entre otros, los Sres. Ruiz Capdepón y Salvador.

Cortesía El jefe del gobierno ha visitado esta tarde a los embajadores de Francia é Inglaterra.

Almuerzo Hoy han almorzado en el «Ideal Room» los Sres. Canalejas y Merino. Durante la comida han hablado de elecciones y del nombramiento de gobernadores.

El monumento a Alfonso XII Le ha sido ofrecida la presidencia de la Junta encargada del monumento a Alfonso XII al Sr. Dato. Si la acepta, el lunes se firmará el decreto.

Anuncio de temporal San Sebastián.—El célebre vicario de Zarauz ha anunciado un cercano y fuerte temporal, por lo que se han adoptado grandes precauciones.

La reina de Portugal San Sebastián.—La reina Amelia de Portugal tomó ayer el té en casa de los señores condes de la Viñaza.

Accidente San Sebastián.—Atravesando anoche el río Urumea en una lancha, se cayeron al agua cuatro tripulantes, pereciendo ahogados. Sólo se salvó el patrón.

De Coruña Coruña.—Ha marchado a Huelva el ex-alcalde Sr. Sánchez Canido, nombrado gobernador de aquella provincia. Reina furioso temporal en el mar.

Del Ferrol Ferrol.—En un Ayuntamiento cercano, y por antiguas rencillas, riñeron los mozos de varias aldeas. Resultaron dos heridos y varios contusos. Una familia de labradores salió a trabajar al campo, dejando en casa dos niños de corta edad. Estos, jugando, prendieron fuego a la casa, quedando uno de ellos carbonizado y el otro en gravísimo estado.

De la NOCHE Madrid 16, a las 10'15 noche.

La labor del presidente El presidente del Consejo, que desde que juró el cargo está dando pruebas de una actividad verdaderamente extraordinaria, sigue sin demostrar cansancio, y antes bien, cada día se duplican sus ocupaciones y en una sola deja por atender, distribuyendo el tiempo de modo que desde las siete de la mañana hasta las primeras horas de la madrugada se mueve, sin descansar apenas.

En su casa, en Gobernación y en la Presidencia, recibe diariamente a centenares de personas, entre las que abundan los amigos políticos de provincia, que llevan por cierto una lista interminable de peticiones. El señor Canalejas recibe también dos veces al día a los representantes de la prensa, y le queda aún tiempo para ir a los centros oficiales, devolver visitas y presidir reuniones de ministros.

Hay todavía más; el Sr. Canalejas dedica las horas, ó mejor dicho, los minutos libres para contestar centenares de cartas, y hay día, como ayer, que salieron muy cerca de dos mil de su despacho de la Presidencia del Consejo.

Los comentaristas dicen que el jefe del gobierno tiene el propósito de hablar y un verdadero afán por hacerlo todo en medio de la calle, y que ambos defectos serán la causa de la muerte de la política del Sr. Canalejas, pero el cronista se limita a recoger los hechos que apuntados quedan.

Esta mañana madrugó, como de costumbre el presidente, y después de trabajar en su despacho y de recibir algunas visitas, salió de casa con el ministro de la Gobernación, el alcalde y otras personas, dirigiéndose al Asilo de la Paloma, que se está construyendo en los terrenos de la Dehesa de la Villa, y cuyo asilo va a ser, seguramente, uno de los mejores de Europa.

El Sr. Canalejas, que había mostrado grandes deseos de visitar el nuevo edificio, lo recorrió detenidamente y se enteró con minuciosidad de todo, ofreciendo el concurso incondicional del Estado para terminar las obras que faltan para completar la campaña de la extinción de la mendicidad en Madrid.

Desde el Asilo de la Paloma se dirigió al Ayuntamiento, examinando el plan de reforma del subsuelo, cuya mejora considera el presidente que debe llevarse a cabo con la mayor urgencia. El Sr. Canalejas se mostró partidario de la municipalización de los servicios, ofreciendo que el Estado ofrecerá los terrenos necesarios para la construcción del nuevo Matadero, a fin de que el proyecto se realice cuanto antes.

Al salir del Ayuntamiento se le acercaron varios periodistas al Sr. Canalejas, y uno de ellos le preguntó:—¿Cómo no ha ido usted a Sevilla con el Rey? El Sr. Canalejas contestó con viveza:—«Porque recuerdo el retrán de que «quien va a Sevilla pierde su silla», y además yo en mi silla estoy muy a gusto».

Al regresar a su despacho oficial ha dicho sobre los cabildos y conferencias que estos días tienen los personajes del partido liberal.

«He leído muchas cosas en los periódicos de hoy; unas verosímiles, otras falsas, otras compatibles y otras incompatibles con mi dignidad. Yo no busco guerra, ni a nadie de todos ellos necesito, pero a nadie solicito».

Añadió el presidente que hoy no podría tampoco ver al Sr. Montero Ríos, porque siendo múltiples sus ocupaciones, apenas si le quedan cuatro horas para dormir.

Luego refirió su visita al Ayuntamiento, repitiendo que su deseo es que se den el mayor impulso a las obras públicas de la capital, agregando que respecto al Matadero, a fin de quitar pábulo a la maledicencia, proponía que no se comprasen terrenos particulares, y que el edificio se haga sobre terrenos del Estado.

Más tarde fué el Sr. Canalejas a almorzar al «Ideal Room», y seguidamente estuvo en las embajadas de Inglaterra y Francia, para cumplir un deber de cortesía con los representantes de ambas naciones.

á la marcha del gobierno determinados elementos, y aún se dice que no tendrá el señor Canalejas el decreto de disolución.

Mis impresiones son, sin embargo, contrarias a todas estas suposiciones, y aún puedo agregar que en el momento que se publique el decreto serán muchos los liberales que hoy aparecen distanciados ó al menos se les califica de dudosos, se pondrán incondicionalmente al lado del gobierno, pues lo que pasó siempre en tales casos, se repetirá ahora.

Briones. Madrid 16, a las 10'10 noche.

El Ateneo de Sueca.—A Valencia Por indicación del Sr. Peris Mercheta el ministro de Instrucción enviará una colección de libros de Agricultura a Sueca, con destino a aquel Ateneo.

Salieron en el tren-correo para Valencia, después de despedirse del Sr. Canalejas, los Sres. Castro, Dómine y Llagaria.

El Sr. Canalejas El Sr. Canalejas cumplimentó hoy a los embajadores de Francia é Inglaterra, y esta tarde estuvo en la Presidencia, donde recibió la visita de varias comisiones del Banco, Tribunal de Cuentas, Ferrocarriles y del Circolo y Comités liberales. Estas últimas visitas han sido muy comentadas.

Un amigo íntimo del Sr. Canalejas le comunicó los rumores de crisis que circulaban, contestando el jefe del gobierno con una carcajada, y diciendo: «No me extraña, pues sé que la fabricación de infundios será diaria».

El Sr. Sánchez de Toca le ha pedido hora al Sr. Canalejas para visitarle, pero éste no pudo recibirle hoy á causa de sus muchas ocupaciones, y le ha enviado una carta citándole para mañana.

Una de las personas que cumplimentaron esta tarde al Sr. Canalejas fué el obispo de Lugo.

Toma de posesión.—Un rumor Con los requisitos de rúbrica tomó hoy posesión de su cargo de fiscal del Tribunal Supremo, el Sr. Ruiz Jiménez.

Una última hora de la tarde circuló el rumor, hasta ahora no confirmado, de que había presentado la dimisión el presidente del Consejo de Estado Sr. Goroizard.

En el ministerio de Instrucción reunió hoy el conde de Romanones á los comités liberales de distrito, y después de pronunciar un discurso, entregó la presidencia de aquéllos al Sr. Vincenti.

Después marcharon las comisiones á la Presidencia, saludando y cumplimentando al Sr. Canalejas, el cual pronunció un discurso, mostrándose satisfecho, del cual reproducimos los siguientes párrafos: «Veo con satisfacción que el partido ha recibido muy bien al actual gobierno. Agradezco mucho las adhesiones recibidas de provincias, y muy especialmente las de Madrid».

Por conveniencia del partido y del Rey, no abandonaré mi puesto ni lo partiré con nadie, pues no necesito a nadie para gobernar, pues los partidos no son ningún Estado Mayor, por lucidos que sean.

El partido liberal está compuesto de los antiguos amigos del Sr. Sagasta y no por gentes de aluvión. Se habla de camarillas palaciegas, pero yo afirmo que peores son las camarillas de políticos».

De regreso.—Nombramiento Hoy regresó de Sevilla el director general de Obras públicas, quien acompañó á los Reyes á dicha ciudad.

Ha sido nombrado jefe del gabinete diplomático del ministerio de Estado, D. Manuel González Hontoria.

Lo que dice «La Epoca», La Epoca publica unas declaraciones que dice le ha hecho un personaje liberal, el cual manifiesta que sin negarle importancia al acto que piensan realizar algunos liberales y de que se hace eso El Imparcial, puede asegurar que el gobierno no le concede trascendencia alguna.

Es casi seguro que el Sr. Canalejas y los ministros se nieguen á realizar ningún acto de desagravio ni dar satisfacción alguna al anterior gobierno, porque piensan que no lo ha habido.

No fué el Sr. Montero Ríos—dice—quien aconsejó al Rey que si Moret no rectificaba su conducta le quitase el Poder, entregándole al Canalejas? ¿Pues á qué viene ahora todo eso?

«Es que el Sr. Montero está enfadado porque la Corona no le ha dado á él el Poder. No puede estarlo, porque en el gobierno están representados todos los matices y todos los grupos que integran el partido liberal».

Me consta que el conde de Romanones tiene una lista de 32 ex-ministros liberales, de los que tan sólo 14, y aún esto habla que verlo, están dispuestos á realizar el acto de adhesión al Sr. Moret.

¿Con qué fin el Sr. Montero Ríos pretende amenazar la vida del actual gobierno? Tiene razón el conde de Romanones al afirmar que si el Sr. Montero no quiere perder el prestigio que le rodea, no debe realizar ningún acto.

La situación del Sr. Canalejas está definida: mucha calma, permanecer quieto sin mezclarse en estas cuestiones y seguir la línea de conducta que se ha trazado, pues así logrará la confianza de todos y se mostrará digno de su alto puesto».

Mencheta. Barcelona 16, a las 11'45 noche.

Movimiento de buques Durante el día de hoy fondearon en este puerto los siguientes vapores: «Diana», «Villena», «Grovehill», «Alcira», «Florinda», «Nemrod», «Arana», «Brasileño», «Cabo Corona», «Rioja», «Cassa», «Bjarnia» y «Santa Pola».

Zarparon los siguientes: «Kelvin», «Arana», «Vicente Sanz», «Vallada», «Belver», «Cabo Palos», «Nuevo Ampurdanés», «Spica» y «Cassa».

El tiempo.—Furioso vendaval.—Destrozos El día ha amanecido hoy cubierto, desapacible y con un viento huracanado, que hacía poco menos que imposible el tránsito por las calles.

Durante las primeras horas de la madrugada reinó un furioso vendaval, que puso en dispersión á los trasnochadores. La fuerza del viento era tan imponente, que derribó gran número de árboles de los paseos y causó algunos desperfectos en algunas casas. También rompió las amarras de tres buques anclados en el puerto. El viento cesó algo al amanecer.

Después de los sucesos.—Consejo de guerra.—Sentencia aprobada. En breve se constituirá en la Cárcel Central de esta capital un Consejo de guerra ordinario de plaza que ha de ver y fallar una

causa instruida por el teniente coronel de infantería Sr. Ferrando, contra el paisano Alfonso Montcalp Cotrina, por el delito de rebelión durante los sucesos de la semana trágica de julio último.

El capitán general Sr. Weyler ha aprobado la sentencia absolutoria dictada por un Consejo de guerra que se celebró el 20 de enero último en la cárcel celular, para juzgar á los paisanos Pedro Ramón, Sebastián Cuadrado y Francisco Cabanes, acusados también del delito de rebelión.

Fallecimiento Ha fallecido el ex diputado á Cortes don Laureano Ballester.

Para los damnificados de París Los presos de la Cárcel Celular han abierto una suscripción, que hasta ahora ha dado excelente resultado, con destino á los damnificados por la reciente inundación de París.

Crimen descubierto Los diarios de esta noche acogen el rumor de que la mujer que hace pocos días se dijo que se había suicidado en su casa, sita en la calle de Romaguera, fué víctima de un crimen. Confirma este rumor el hecho de que el juzgado ha dictado auto de prisión contra el marido y la amante de éste.

Vapor encallado Esta mañana ha encallado en la escollera de este puerto uno de los vaporcitos del servicio de vigilancia de la Compañía Arrendataria de Tabacos, quedando aprisionado entre dos bloques.

El remolcador «Cataluña», después de grandes trabajos, logró sacarle de allí, no sin que sufriera dicha embarcación grandes averías en el casco.

Otro viaje del general El capitán general tiene el propósito de marchar á Madrid en los primeros días del mes de marzo, «fecha—ha dicho—en que continuará siendo capitán general de Cataluña».

Y sus amigos añaden que luego de orientarse en la Corte, sobre la marcha de la política, resolverá lo que estime oportuno, siempre desde el punto de vista de su patriotismo y de los altos intereses nacionales.

El nuevo gobernador No se ha fijado todavía la fecha en que tomará posesión de su cargo el nuevo gobernador, aunque se supone que sea mañana, por cuanto tiene dada hora, por la tarde, á la Cámara de Comercio, para recibir á la junta directiva.

Ramillete de noticias Se ha encargado interinamente de la presidencia de la Audiencia el Sr. Cereceda, que ocupa la de la Provincial.

El jefe superior de Policía ha negado todo fundamento á los rumores que le presentaban como propicio á dimitir. «Llevo—ha dicho—algunos periodistas que le han interrogado sobre el particular—33 años de vida oficial, y nunca he presentado la dimisión de ningún cargo».

Esta mañana ha llamado la atención d.l público el paso de doce carros, escoltados por la Benemérita, que marchaban por la calle del Marqués del Duero, en dirección de Sanz. Cerraba el cortejo un piquete, también de la Guardia civil. Hicieronse, como es de suponer, muchos comentarios sobre el particular, pero cesaron en cuanto se supo que se trataba de un cargamento de dinamita que acababan de desembarcar y lo conducían al depósito de la Sociedad General de Explosivos.

A causa del mal tiempo han entrado de arribada forzosa varios vapores pesqueros, que permanecieron todo el día en el puerto.

La izquierda catalana Mañana por la noche se reunirán los grupos de la izquierda catalana, para tratar de la reorganización del partido republicano único.

Evitando desórdenes El alcalde ha conferenciado con los jefes de Policía y de la Guardia municipal, conviniendo en las medidas de precaución conducentes á evitar que en los días de las fiestas de la aviación se reproduzcan los desórdenes del domingo.

Censuras Está siendo objeto de muchos y apasionados comentarios el debate habido ayer en la Diputación provincial, censurándose la actitud de los nacionalistas que llevan á la corporación mentada cuestiones políticas que desdican del carácter de la corporación citada, tenida hasta ahora como modelo, por preocuparse únicamente de asuntos administrativos y del fomento de los intereses materiales de la provincia.

B. Madrid 16, a las 11'50 noche.

Sobre un secuestro.—Pesquisas infructuosas Comunican de Ceuta que procedente de Larache ha llegado el industrial Cándido Prieto, quien está practicando activas gestiones para averiguar el paradero de sus hijos Bernardo y Bienvenido, que se supone fueron secuestrados por los moros.

Prieto abraza la convicción de que sus dos hijos, un marino llamado José Ríos y tres hermanos pescadores, españoles residentes en Tánger, fueron secuestrados por los moros el 28 de septiembre último, cuando salían de aquel puerto con rumbo á Larache, donde se proponían comprar huevos y pieles.

El moro Alarbi, que iba en la lancha que ocupaban los hijos de Prieto, afirma que naufragaron frente al Cabo Espartel, y que sólo él pudo salvarse á nado, pero aquí ha rechazado tal versión, pues se resiste á creer como seis hombres, robustos, ágiles y buenos nadadores, no pudieron ganar tierra, máxime cuando se sabe que aquel día estaba el mar completamente tranquilo. Contra el relato hecho por el moro Alarbi hay otro dato de importancia, y es que los supuestos naufragos no fueron vistos por dos vapores que pasaron por la costa en un intervalo de tres á cinco horas.

Además, el destroyer «Auda» y el cañonero «Alvaro de Bazán», practicaron pesquisas y no encontraron á ninguno de los naufragos, y en cambio hallaron el cadáver de un marino que había caído al mar desde un buque francés días antes.

De las averiguaciones practicadas, se desprende que el Alarbi debió avisar á otros moros que habían salido del puerto de Tánger en un carbón quince minutos antes, y dichos moros fueron indudablemente los que secuestrarían á los españoles, apoderándose de tres mil pesetas que llevaban.

Cándido Prieto ha salido para Larache con objeto de continuar sus pesquisas.

Varias noticias Ha llegado á Madrid, llamado por el ministro de Fomento, el ingeniero agrónomo Sr. Aguiló.

El Sr. Azcárraga ha visitado hoy al mi-

nistro de la Guerra, Sr. Azáñ, celebrando con él una larga conferencia.

El conde de Romanones ha entregado al Depósito de libros del ministerio de Instrucción pública, 50 ejemplares de su folleto, recientemente publicado, Las ruinas de Termes, para que sean repartidos entre las Bibliotecas provinciales.

Un arrestado y cumplido Cumplido el mes de arresto que por la manifestación ante una casa del Paseo de la Alhambra, impuso el Sr. Luque al capitán de caballería D. Juan Fernández Gollín, ha llegado hoy éste á Madrid, de paso para su destino.

Incendio En la portería de la casa núm. 47 de la calle de San Vicente, el fuego de un brasero prendió á unas ropas puestas á secar sobre la alambra, propagándose á algunos muebles, no pasando á mayores, gracias á la intervención de algunos vecinos.

La portera, una mujer de 60 años, ha experimentado tan gran susto, que horas después fallecía.

Consejos Mañana se reunirán los ministros en Consejo, preparatorio del que el lunes celebrará, presidido por S. M., que al efecto vendrá de Sevilla.

La recaudación.—Visitas La recaudación obtenida durante la quincena que llevamos del mes corriente ha superado en 546.000 pesetas á la obtenida en igual periodo del año anterior.

El Sr. Canalejas ha recibido en la Presidencia las visitas de los señores ministros de Fomento, Ruiz Jiménez, Dávila y general Puigcerver.

Al ministro de Gracia y Justicia visitó el nuevo subsecretario Sr. López Mora, y comisiones de los magistrados del Tribunal Supremo y de la Audiencia y otra de jueces de primera instancia.

La reventa Una comisión de revendedores ha visitado al Sr. Merino, interesándole les permita el ejercicio de su industria.

La embajada La embajada extraordinaria de Muley el Hafid ha estado hoy en el Palacio Real, visitándole detenidamente.

Briones. De la MADRUGADA Madrid 17, a la 1'30 madrugada

Los cambios de ayer Ayer se cotizaron: Los francos, á 6'75. Las libras, á 26'90.

En el Supremo En el Tribunal Supremo se ha visto hoy un recurso procedente de la Audiencia de Cuenca contra la sentencia de pena de muerte impuesta á Amadeo Calero, que luego de amenazar á su amante con asesinarla, cogió á un hijo de la misma, niño de pocos años que estaba dormido y lo arrojó á un pozo, donde murió ahogado.

El fiscal se opone á este recurso. En la Sala tercera del mismo alto Tribunal se vió un recurso contra la real orden que separaba de la carrera á un telegrafista que, sin permiso de sus jefes, abandonó el servicio durante varios días, dejando un sustituto.

Lo que dice el «Diario Universal», Comentando este periódico la situación del partido liberal, se expresa en los siguientes términos: «El actual gobierno ha llegado al Poder de una manera normal. Tiene un programa perfectamente definido, que pregona públicamente siempre que es menester, y que ratificará con hechos. Para esto sólo necesita el apoyo de la opinión liberal, que lo alcanzará seguramente con sus obras, y la necesaria libertad de acción, renida con tutelas ó protectorados políticos, por hábilmente que se disimulen».

Nosotros confiamos mucho en que el buen sentido se impondrá á todos, y confiamos también en la habilidad, en el desinterés, en el patriotismo y en el poder de convicción del ilustre hombre público, Sr. Montero Ríos, para mantener la unidad del partido liberal, y también para que se gobierne en sentido verdaderamente democrático y se satisfagan las aspiraciones de la opinión».

Travesía accidentada Telegrafían de Las Palmas que procedente de los Estados Unidos ha llegado el barco italiano «Vilacetton», á cuyo bordo llevaba un importante cargamento de petróleo.

Durante la travesía sufrió un violento ciclón, inundándosele las bodegas y rompiéndose los envases del petróleo. La tripulación, para evitar mayores males, lo arrojó al mar, utilizando las bombas.

El buque sufrió—no hay que decirlo—grandes averías.

Relevo de tropas.—La situación en Fuerteventura Ha llegado á Las Palmas el transporte inglés «Saudan», que conduce 800 soldados destinados á relevar las fuerzas que guarnecen las posesiones británicas del Cabo de Buena Esperanza.

Dicen de Fuerteventura que existen muchas familias hambrientas á consecuencia de la suspensión de los trabajos en las carreteras.

La prensa ha iniciado una campaña en pró de estos desvalidos.

A Melilla Comunican de Aránjuez que en tren especial salió hoy para Málaga el 4.º escuadrón, resto de las fuerzas del regimiento de cazadores de María Cristina, que se incorporará en Melilla á los demás escuadrones del mismo que permanecen allí desde el principio de la campaña.

En la estación les despidieron el general Calvo, los jefes y oficiales de Lusitania, nutridas comisiones del arma de Infantería, el Ayuntamiento, comisiones civiles y numeroso público. Al partir el tren dieron entusiastas vivas á la patria, al ejército y al lescuadrón expedicionario.

Banquete.—Fiesta del Arbol Telegrafían de Orense que los demócratas de aquella capital proyectan un banquete en honor del Sr. Canalejas, para celebrar su advenimiento al Poder. Dicho banquete se verificará dentro de breves días.

En Jaén, según noticias, se ha celebrado la primera Fiesta del Arbol, que resultó brillante. Asistió á ella un inmenso gentío. Entre los oradores, pronunciaron muy elocuentes discursos el obispo de la diócesis y el vicepresidente del Congreso Sr. Prado Palacio. Todos enaltecieron grandemente la significación del acto.

Un numeroso coro de niñas cantó un himno alusivo al acto.

De Avilés.—El naufragio del «Sultán», De Avilés participan que en San Juan, cerca de aquella villa, el mar arrojó el cadáver de la joven Saturnia Fernández, de 23 años, que, como es sabido, desapareció de Pravia, de la casa paterna, y cuya busca recomendaba el gobernador civil. Ignórase si ha sido víctima de un accidente casual ó intencionado.

Los marineros que formaban la tripulación del vapor «Sultán» eran siete. De ellos consiguieron salvarse solamente dos.

Las víctimas eran asturianos, excepto el maquinista, que era valenciano.

El buque se perdió frente al faro, tan cerca de la costa, que un fuerte golpe de mar arrojó á uno de los salvados, desde cubierta hasta las peñas de la costa.

Dicen de La Carolina que en la mina «Sifnapiumo», á consecuencia de un accidente del trabajo, resultó muerto el obrero Antonio Millán, de 32 años de edad, soltero.

Briones. Conferencia.—Noticias falsas.—Adhesiones A consecuencia de la visita del Sr. Canalejas al Ayuntamiento y del ofrecimiento hecho por el jefe del gobierno de que éste contribuirá á las mejoras municipales, conferenciaron á última hora de la tarde y extensamente en la Presidencia, los Sres. Canalejas, Cobián y Francos Rodríguez.

Hoy corrieron varias noticias infundadas por Madrid, y en vista de que algo grave se rumoreaba, el Sr. Cobián estuvo en Palacio.

Uno de los citados rumores inexactos es el de que el Rey llegaría mañana á Madrid.

El Sr. Canalejas continúa recibiendo gran número de adhesiones de provincias, algunas de importancia. Además, los gobernadores civiles de Zaragoza, Cádiz, Valladolid, Sevilla, etc., le han comunicado que al tomar posesión de su cargo habían encontrado la opinión favorable al gobierno, asegurándole de antemano que las próximas elecciones se celebrarían sin incidentes.

Estreno de «Salomé», En el Teatro Real se ha verificado el estreno de la ópera Salomé, de Strauss. La música ha producido en el público una sensación de extrañeza, pues los procedimientos son completamente ajenos á los cánones artísticos.

El triunfo personal de la protagonista Bellini fué completo. Logró dominar al público, entusiasmando con la ejecución maravillosa de su labor. El público, admirado, la ovacionó frecuentes veces, haciéndola salir repetidamente al palco escénico.

La orquesta estuvo insuperable y muy bien dirigida por el maestro Rabi, el cual fué felicísimo.

En resumen: el estreno de Salomé ha sido un brillante éxito.

Telegrama oficial de Melilla El despacho oficial de Melilla, recibido últimamente en el ministerio de la Guerra, dice así: «Dos compañías Vadras, desde Atlántin, efectuado marcha, desde parte más alta monte Urián del Axara, regresando campamento, media tarde, sin novedad».

Aprovechando protección estas fuerzas, comisión topográfica Estado Mayor, observaciones dicho punto.

Pesar Poniente, llegado «Menorquín» con 24 reclutas.

Cincuenta individuos tropa diferentes cuerpos llegarán bordo vapor no salido Málaga impedido el temporal. Sin novedad».

Los Reyes en Sevilla Telegrafían de Sevilla que el Rey, acompañado de su ayudante Sr. Echagüe, ha pasado á caballo por el paseo de las Delicias, recibiendo del pueblo grandes muestras de simpatía, así como la Reina, sus augustos hijos y el príncipe Leopoldo de Battenberg, quienes pasearon por la carretera de Alcalá del Río.

Funerales por las víctimas de un naufragio.—El superviviente De Ciudadela comunican que en la Catedral se celebraron solemnes funerales por el eterno descanso de las víctimas del naufragio del «General Chancy». El templo hallábase

